

The banner features a blue background with a stylized map of France. In the upper left, there are silhouettes of four people in various poses, suggesting travel and leisure. The text 'Un océan de possibilités' is written in a white, cursive font. On the right, the event title 'Salon du TOURISME' is in large white letters, with '8>10 MARS 2024' and 'HALLE TONY GARNIER' in smaller white text below it. The 'Mahana' logo is in a red, cursive font, and 'LYON' is in white capital letters to its right.

Un océan de possibilités

Salon du
TOURISME
8>10 MARS 2024
HALLE TONY GARNIER **Mahana** LYON

Février 2024

Faire le plein de nouvelles idées de vacances au Salon du tourisme Mahana

43^e édition du Salon du Tourisme Mahana 2024
Du 8 au 10 mars 2024, Halle Tony Garnier, Lyon

Le Salon du tourisme Mahana revient à Lyon avec dans son escarcelle de nombreuses idées de séjours pour l'année qui vient. 200 experts du voyage et des loisirs, représentant plus de 250 destinations, accompagneront les visiteurs dans leurs recherches et les aideront à organiser leurs futurs départs.

La Vanlife, nouvelle tendance touristique, bénéficiera d'un pôle spécifique pour découvrir cette itinérance indépendante qui fait de plus en plus d'émules.

Gastronomie, croisières, bien-être et vacances en Auvergne-Rhône-Alpes seront également au rendez-vous. Enfin, le salon proposera de nombreux bons plans exclusifs disponibles sur son site internet.

Quelques pistes pour 2024 ?

Cette édition de Mahana s'annonce déjà sous les meilleurs auspices tant les programmations et les idées donnent envie de sortir sa valise. En 2024, on voyagera en train à travers les montagnes suisses, celles du Colorado ou en Ardèche. On s'installera sur une étape du Tour de France en Emilie Romagne ou dans la Loire. On visitera les trésors classés UNESCO en Albanie. On prendra un *moliceiro* dans la région Centro do Portugal ou un radeau de bambou en Thaïlande. On se plongera dans la préhistoire à Dinoplagne ou à Aven d'Orgnac. On deviendra archéologue au Mexique. On empruntera la route du sel et des volcans du Danakil en Ethiopie ou la route Mandarine au Vietnam. On naviguera dans le Delta de l'Okavango. On enfourchera son vélo pour une visite Street Art à la Nouvelle Orléans ou pour flaner sur la Voie de la 2e DB dans les Vosges. On dégustera du homard au Canada, de la cuisine créole aux Seychelles. On rencontrera les Toraja dans les Célèbes. On randonnera sous le soleil de minuit norvégien. On observera les baleines en Islande. On fera un stage de chant polyphonique en Corse ou de composition florale en Guadeloupe. On deviendra vigneron dans la Côte des Bar en Champagne. On se rechargera en oligo-éléments aux Saintes-Maries-de-la-Mer, on lâchera prise à Bourbon-Lancy. Et on dormira dans un 4* au bord du Lac du Bourget, dans un hôtel flottant sur la rivière Kwai, dans un camping associatif ou dans un hébergement inclusif dans le Cantal.

Vacances dans ma région : l'Auvergne-Rhône-Alpes ouvre le champ des possibles

29 % des habitants d'Auvergne-Rhône-Alpes ont l'intention de visiter leur région en 2024¹. Et ils auraient tort de s'en priver car avec autant de paysages contrastés, de sites à découvrir, d'activités culturelles ou de loisirs à réaliser, la région peut répondre à quasiment toutes les envies. Pour les accompagner dans leur choix, la Région ainsi que de nombreux offices de tourisme et sites seront présents sur le salon.

¹ Enquête du Salon du tourisme Mahana « Les vacances d'été 2024 des habitants d'Auvergne-Rhône-Alpes »

La [Région Auvergne-Rhône-Alpes](#) présentera son offre pléthorique et sera accompagnée de plusieurs partenaires :

- . [Le Train de l'Ardèche](#), une découverte de la vallée du Doux à bord de trains historiques.
- . [Le Parc des Oiseaux](#) (Ain), plus grand parc animalier d'Europe consacré aux oiseaux (250 espèces).
- . [Aven d'Orgnac](#) (Ardèche) avec sa grotte d'exception et la Cité de la Préhistoire qui retrace 350 000 ans d'histoire (Grand Site de France)
- . [Les Sites Touristiques Emblématiques](#), une vingtaine de sites ludiques, culturels, naturels ou patrimoniaux qui font la richesse de la région.

De nombreuses idées seront aussi à dénicher sur ce stand régional : découvrir l'art de Joan Miro au Musée de Grenoble (Isère) ou les créations audacieuses d'Yves Saint-Laurent au Musée des Soieries Bonnet (Ain). Visiter l'entreprise Melvita, pionnière en cosmétique bio (Ardèche). Se laisser tenter par un trail dans la Drôme Provençale ou une randonnée à la découverte du patrimoine baroque du Pays du Mont-Blanc (Haute-Savoie). Lâcher prise lors du séjour « charge mentale » au Spa les Nériades, à Nérès-les-Bains (Allier) ou profiter de l'eau thermale de La Léchère-les-Bains (Savoie). Assister au passage de la Flamme Olympique, le 22 juin 2024 (Loire) ou participer au festival de musique classique « Festival de la Chaise-Dieu » (Haute-Loire). Dormir sur les pentes du volcan de Lemptégy (Puy-de-Dôme) ou près des pistes du Lorian (Cantal) dans le chalet Florine, labellisé Tourisme & Handicap.

Le temps d'un parcours de visite ludique et pédagogique s'appuyant entre autres sur la réalité virtuelle, [Dinoplagne](#)[®] (Ain) plonge les visiteurs dans la préhistoire en suivant les traces laissées par les dinosaures. En 2024, les archéologues en herbe vivront des expériences passionnantes au cœur du Jurassique avec le Professeur Chronos et William le naturaliste, et pourront suivre des visites commentées sous les étoiles, les jeudis d'août.

Fruit de l'union entre les fêtes traditionnelles du Saint-Marcellin et de la Noix de Grenoble, un nouveau rendez-vous gourmand et festif est proposé par [l'Office de tourisme Saint-Marcellin Vercors Isère](#). Découvertes culinaires et artisanales sur un marché et animations célébreront comme il se doit les 10 ans de l'IGP de l'emblématique Saint-Marcellin (15 et 16 juin 2024, à Saint-Marcellin).



Fête du Saint-Marcellin et de la noix@Laurie Fernandes

Dans l'Allier, [Vichy](#) est la ville du thermalisme par excellence dont les eaux bienfaitrices ont été réputées dès l'époque romaine. De cette quête du bien-être s'est développé un art de vivre transparaissant dans les magnifiques architectures Art Nouveau (le Palais des congrès – Opéra inauguré en 1865) ou Art Déco (Eglise Saint-Blaise), les nombreux hôtels particuliers et les parcs. Au-delà de son patrimoine, Vichy propose de multiples activités outdoor en ville ou dans ses environs : vélo sur les bords de l'Allier, navigation à bord de bateau électrique, randonnées, VTT, hydrospeed/rafting...

Pour aller plus loin

Vichy et son agglomération
Vendredi 8 mars 2024
14h15-14h45
Par Vichy

A l'est de Lyon, les [Monts du Lyonnais](#) offrent un beau territoire de jeu. *Le parc animalier de Courzieu* confrontera les visiteurs à des loups gris et loups blancs, des rapaces, des marmottes et même des escargots ! *Le Parc Salva Terra* (Haute-Rivoire) les plongera dans le Moyen-Âge du XIII^e siècle pour des activités ludiques et historiques. Au *Musée Théâtre Guignol* (Brindas), ils découvriront une collection riche de plus de 200 marionnettes, 2000 décors, costumes et accessoires. Les plus aventuriers se dirigeront vers le *Plateau d'Yzeron* pour des activités palpitantes : tyroliennes géantes, parcours dans les arbres, parcours Ninja, escape game... Les férus d'architecture se rendront à *l'Aqueduc romain du Gier* (Chaponost), plus longue enfilade d'arches visible en France (550 m) ou au *Couvent de La Tourette* (Éveux) construit par Le Corbusier.

Entre Lyon, Chambéry et Grenoble, à deux pas des Alpes, [les Balcons du Dauphiné](#) (Isère) offrent des panoramas somptueux sur ce territoire d'Isère. Les cités médiévales (Crémieu, Morestel, Saint-Chef, Vertrieu, Quirieu) plongent les visiteurs dans l'Histoire. Avec leurs labyrinthes naturels, leur lac souterrain ou leur amphithéâtre de petits bassins, *les Grottes de La Balme* seront une sortie familiale atypique, comme le *Parc Walibi Rhône-Alpes* qui fêtera ses 45 ans en 2024. Les Balcons se découvriront aussi en vélo sur les 70 km de la *ViaRhôna* et le charme de leur nature sauvage se dévoilera lors d'une visite dans un des *20 Espaces Naturels Sensibles* du territoire. De nombreuses visites y sont organisées à l'attention des familles pour sensibiliser la jeune génération à la biodiversité et à sa préservation.

[Le Grand Séchoir - Maison du pays de la noix](#) (Vinay, 38) retrace, à travers une exposition permanente, l'histoire du pays de la noix de Grenoble et des hommes qui ont fait la renommée de ce fruit mondialement connu. De nombreux espaces et animations permettent de se plonger dans cet univers : « La Cabanes à Histoires » où les enfants peuvent écouter des contes où la noix joue un rôle décisif, *l'escape game* « La légende des noix d'or » qui s'adresse aux adolescents (dès 14 ans) et aux adultes. Enfin, le Parc des Noyers offre une balade parmi les nombreux noyers du monde entier.

La Vanlife : une tendance synonyme de liberté

Nouvelle tendance touristique, la Vanlife permet de s'évader à son rythme et selon ses envies en van, fourgon ou caravane nouvelle génération. Mahana accueillera pour l'occasion des experts de cette nouvelle forme de tourisme qui prodigueront leurs meilleurs conseils pour se lancer dans l'aventure, mais aussi des constructeurs, loueurs et équipementiers.

Pionnier de la location de vans aménagés et camping-cars en France, [AVIS explore](#) accompagnera les visiteurs (aguerris ou néophytes) dans l'élaboration de leur projet de vacances itinérantes. Grâce au service *Roadtrip Planning*, les voyageurs sont contactés par un expert *vanlife* qui en fonction de leurs envies créera le roadbook idéal.



@Avis explore

Autre forme d'itinérance : les caravanes Teardrop fabriquées à la commande, en Bourgogne, par [Style in Teardrop](#) avec des matériaux écologiques et français. Ainsi, la caravane nomade « L'Essentielle » (moins de 750 kg et moins de 2 m de haut) contient tout le nécessaire pour un voyage en totale liberté : autonome en eau (39 L d'eau propre) et en électricité grâce à un panneau solaire de 150 W et d'une batterie, couchage de 140x200, cuisine équipée.



@Styleinteadrop

Pour aller plus loin

La Vanlife sous tous ses aspects

Dimanche 10 mars 2024

10h30 – 11h00

Par Style in tear drop

[Bivoak](#) présentera sa Bi'Van, une caravane pensée comme un van avec un aménagement intérieur tiré au cordeau. Sa hauteur de 1,90 m lui permet d'entrer aisément dans les parkings. Côté confort, tout l'équipement nécessaire y est prévu voire plus ! Ainsi, son toit relevable permet l'intégration d'un couchage de 160x200. Sa banquette, au mécanisme breveté, se transforme en couchage en quelques secondes. Elle possède aussi un bac à douche et un wc et un panneau solaire lui offrant une autonomie électrique de quelques jours.

Spécialiste du van aménagé, [Glénan Concept Cars](#) présentera sa gamme HorizonVan (en 4 et 5 places) et l'HorizonVan UP (modulable de 2 à 7 places) décliné en van ou en fourgon. Chacun a été conçu avec des équipements astucieux : lit sur le toit (140x198), réserve en eau (90L), cuisine équipée à gaz... 30 possibilités de personnalisation des aménagements intérieurs sont possibles. Ces véhicules sont disponibles à la vente ou à la location (showroom à Décines-Charpieu - 69).

[Aventura Éditions](#) conçoit des carnets de voyages inspirants pour partager l'envie d'explorer, d'apprendre et de s'émerveiller en vivant de nouvelles expériences. Aventura Editions vient d'éditer le premier carnet à destination des *vanlifers* : 140 pages pour planifier ses futurs road trips et conserver tous ses souvenirs.

International : Mahana fait le plein de nouvelles destinations !

Le besoin de sortir de nos frontières se fait ressentir chez nos compatriotes et particulièrement en Auvergne-Rhône-Alpes où 74 % envisagent un séjour à l'étranger¹. Offices de tourisme, agences de voyageurs, tour-opérateurs, distributeurs seront à leur disposition pour les aider dans la construction de leur séjour sur les 5 continents.

¹ Enquête du Salon du tourisme Mahana « Les vacances d'été 2024 des habitants d'Auvergne-Rhône-Alpes »

[Genève Aéroport](#) dessert plus de 120 destinations dans le monde en vols directs dont les États-Unis, le Canada, la Chine, l'île Maurice, l'Éthiopie et la Péninsule arabique. Parmi les nouveautés 2024, de nouvelles liaisons avec Easyjet vers Djerba, en Tunisie (à partir du 3 avril et toute l'année) et Bari, en Italie (à partir du 4 mai pour la période estivale). L'aéroport offre aussi la possibilité de réserver une

place de parking (à partir de 10 €) et a mis en place le service « Priority Lane » pour un accès rapide et privilégié réduisant le temps d'attente aux mesures de sûreté (10 €).

Nouvelle destination présentée sur Mahana, la région [Centro do Portugal](#) est située entre le Norte (Porto) et Lisbonne. Incontournable, la ville de Coimbra, une des plus grandes du pays, fut l'ancienne résidence des premiers rois portugais. Ville de belvédères, elle est connue pour son université qui est une des plus anciennes au monde. Son quartier universitaire est d'ailleurs inscrit au patrimoine mondial de l'UNESCO. Coimbra n'est pas l'unique pépite de la région qui possède des vestiges romains (Conimbriga), monastères (Alcobaça, Batalha...) et château (Almourol). La lagune et les canaux d'Aveiro sont à découvrir à bord d'un moliceiro, bateau à un mât traditionnel. Les amoureux d'outdoor ne seront pas en reste. Ils pourront randonner (montagne de Lousã), skier (Serra da Estrela) ou profiter des plages et des activités nautiques (Figueira da Foz).

En 2024, la région italienne [d'Emilie Romagne](#) sera sous les feux de la rampe puisqu'elle accueillera plusieurs étapes du Tour de France. Si la région est une destination incontournable pour ses merveilles historiques, Bologne et son université, la plus ancienne d'occident, Ravenne et ses exceptionnelles mosaïques byzantines, Ferrare et son patrimoine renaissance, elle n'en demeure pas moins ancrée dans le présent à l'instar de l'itinéraire cinématographique créé à Bologne, berceau de nombreuses personnalités du 7^e art (Pasolini, Gino Cervi, Pupi Avati...) et décor de nombreuses réalisations. Les vététistes seront séduits par les sentiers du parc national des Apennins toscans-émiriens qui mènent au mont Cusna. Les randonneurs s'aventureront dans un des quatre parcs naturels.

La Riviera romagnole, au bord de l'Adriatique, sera un spot idéal pour les amoureux de la mer et des activités nautiques. Et bien évidemment, on ne passera pas à côté des saveurs culinaires de la région qui compte des produits notoires de la gastronomie italienne : fromage Parmigiano Reggiano, jambon de Parme, vinaigre balsamique de Modène et Reggio d'Emilie, salami de Culatello, vins de Bosco Eliceo, de Colli Bolognesi...

La beauté de ses itinéraires et ses trains panoramiques uniques au monde font de la **Suisse** une destination idéale pour ceux qui aiment voyager en train. [Discovery Trains](#) les convie du 29 mai au 3 juin 2024 à un séjour en groupe de 18 personnes maximum. Le séjour comprend le voyage au départ de Lyon, la pension complète, les visites avec un guide francophone et l'accompagnement en Suisse. L'occasion de prendre, entre autres, le Bernina Express, le train panoramique le plus illustre du pays, le Gotthard Panorama Express qui relie Lugano à Fluelen via le célèbre tunnel St Gothard (1882) ou la première ligne de train à crémaillère du monde datant de 1871.

Pour aller plus loin

Trains panoramiques Suisse :
circuit libre ou circuit
accompagné ?
Dimanche 10 mars 2024
15h00 - 15h30
Par *Discovery trains*

Nouvel eldorado européen, **l'Albanie** bénéficie d'un attrait croissant. L'agence [Albania Tradition](#) présentera ses différents circuits pour découvrir cette destination encore méconnue : Les trésors patrimoniaux, dont certains sont classés Unesco (Tirana, Bérat, Gjirokastra, Butrint...), séjour solidaire dans un atelier de poterie, circuit de randonnée dans les montagnes albanaises, roadtrip en moto...

Direction **la Crète** avec [TUI](#) pour un séjour au Club Marmara Réthymnon Maravel, 7 nuits tout inclus, au départ de Lyon. Cet établissement à taille humaine, au design moderne, se situe près de la ville de Réthymnon. Entre activités, animations, quiétude et détente, les voyageurs n'auront que l'embarras du choix tout au long de la journée. En supplément, des excursions permettront de découvrir le palais de Knossos, Santorin, les Gordes d'Imbros, Spinalonga...



@ iStock

Le **Teatro alla Scala de Milan** est une salle mythique pour tous les amateurs d'art lyrique. [Music & Opéra](#) les convie à un séjour (3 n) avec deux représentations de deux grands chefs-d'œuvre servis par les plus grands : *Turandot*, qui célèbrera l'année Puccini, dirigé par le maestro Daniel Harding, avec Anna Netrebko et Roberto Alagna, et *L'Histoire de Manon*, chorégraphiée par Kenneth MacMillan avec la troupe du Teatro alla Scala, l'une des meilleures au monde. Les journées seront dédiées à la visite de Milan, dont une visite guidée au choix.

3^e dans le Top 5 des pays les plus prisés par les habitants d'Auvergne-Rhône-Alpes¹, les Etats-Unis ne cessent de séduire les voyageurs. 71% souhaitent d'ailleurs s'y rendre cette année. Sur Mahana, [l'Office du Tourisme des USA](#) en France et ses partenaires proposeront de multiples idées, quel que soit le profil des partants : solo, couple ou famille.

¹ Enquête du Salon du tourisme Mahana « Les vacances d'été 2024 des habitants d'Auvergne-Rhône-Alpes »

En **Ethiopie**, les voyageurs parcourront la route du sel et des volcans du Danakil avec l'agence [Ethiopia Traditions Travel](#). Cette dépression, située à moins de 150 m sous le niveau de la mer, est empruntée par les caravanes de sel. Ses paysages irréels avec ses volcans actifs et ses incroyables formations géologiques multicolores en font une destination de choix pour les voyageurs avertis qui veulent réaliser une expédition hors des sentiers battus.



Avec [Africa Cœur Safaris](#), les voyageurs plongeront en plein cœur du **Botswana**. L'agence propose notamment un séjour en famille (12 j/11 n) pour vivre comme des aventuriers et découvrir la faune et la flore exceptionnelles de ce territoire : journée en bateau dans les méandres du Delta de l'Okavango en bateau, rencontre avec des suricates, découverte du parc de Chobe, les chutes Victoria...

Rien que le nom fait rêver. Pourtant les nombreuses [îles des Seychelles](#) ont bien plus à apporter que du sable et des eaux transparentes. Les forêts luxuriantes, les tortues géantes et les milliers d'oiseaux posent le décor d'une nature d'exception. La gastronomie créole à base de produits de la mer, de plantes et fruits offrent des saveurs inattendues, à l'instar de la soupe Bouyon Bred ou du dessert Ladob. Les activités outdoor sont forcément de mise : de la plongée au kayak de mer, en passant par le vélo ou le saut en parachute.

Pour aller plus loin

Les multiples atouts
des Seychelles
Samedi 9 mars 2024
15h00 - 15h30
Par *Les Seychelles*

L'**Ouzbekistan** est un des symboles de la Route de la Soie. Sur Mahana, deux agences seront présentes pour le découvrir sous deux angles différents.

Les amateurs de trek apprécieront la *Traversée de Kizilnura au Grand Chimgan* de [Zamin Travel Ouzbekistan](#). Ce trekking soutenu et exclusif dans les contreforts de la chaîne du Tian Shan permettra de découvrir les villes mythiques de la Route de la Soie (Boukhara, Samarcande...) et d'atteindre les plus beaux massifs du pays : le Mont Djar (2600 m), le Grand Chimgan (3310 m) ou le Col de Khumbel (2370 m). Les voyageurs seront accompagnés d'un guide francophone tout le long du voyage.

L'agence [RevTours](#) propose un séjour (11 j/10 n), avec un guide francophone, s'appuyant sur la richesse culturelle du pays permettant de parcourir près de 2000 ans d'histoire, de la civilisation de Khorezme antique à nos jours, d'Ourgientch à Tachkent, en passant par Khiva, Boukhara, Guijdouane, Nourata, Samarcande et Shakhrisabz.

Avec plus de 3000 pages de contenu, le site internet de [l'Office du Tourisme des USA](#) saura accompagner les voyageurs vers le Nouveau Monde. Carte interactive par Etats et villes, dossiers thématiques par destination ou par thème, articles informatifs, interviews, il saura répondre aux envies les plus pointues.

L'Office pourra également compter sur la présence de ses partenaires :

- . **Voyage en Français**, l'agence spécialisée dans le voyage et les activités touristiques en français, qui réalise des visites guidées hors des sentiers battus à New York, Miami, San Francisco, Los Angeles, Chicago, Las Vegas, La Nouvelle-Orléans : La Nouvelle-Orléans et son street art en vélo, le cœur historique de downtown Los Angeles, Le Strip entre mythe et réalité à Las Vegas...
- . La nouvelle agence **Parcours USA** s'appuie sur un réseau 100 % local et engagé pour organiser des séjours inédits vers les plages cachées de Floride, les ranches de l'Ouest, les réserves autochtones, les terres retirées de l'Alaska...
- . **America Voyages**, depuis plus de 10 ans, convie les voyageurs à des road trips en Harley ou en voiture avec en prime des activités aussi insolites que dépaysantes : journée en train à vapeur dans les montagnes du Colorado, survol en hélicoptère du Grand Canyon (Arizona), descente en tyrolienne dans la vallée de Moab (Utah)...

Pour aller plus loin

Combien coûte un roadtrip aux Etats-Unis ?

Vendredi 8 mars 2024

15h45 - 16h15

Par *Lost in the USA*

Les bons plans pour un voyage à New York

Dimanche 10 mars 2024

12h00 - 12h30

Par *Alexandre Vendé*

Au sud-est du **Canada**, les **Provinces Maritimes** ont une âme bien particulière. Réunissant le Nouveau-Brunswick, la Nouvelle-Écosse et l'Île-du-Prince-Édouard, c'est un doux mélange de savoir-vivre, de quiétude et de nature présenté par [Imagine Canada](#) lors d'un séjour de 14 j/12 n. Cette perle méconnue, entre terre et océan, possède une histoire riche et captivante. L'Acadie marque en effet l'histoire du Canada et reste la plus ancienne communauté francophone du pays. Les voyageurs découvriront, entre autres, les marées les plus hautes du monde et la Baie de Fundy, Saint-John, 1^{ère} ville constituée du Canada, la Cabot Trail, route panoramique de 300 km parmi les plus pittoresque d'Amérique du Nord. Ils dégusteront le fameux homard et les vins de la région de Grand-Pré...

Direction le **Mexique**, avec [Akaina Voyages au gré de vos pas](#) pour une expédition au parfum d'aventure : « Jungle et Cités perdues du Chiapas ». 4 j/3 n pour découvrir les lagunes de Montebello, 16 petits lacs tous de couleur différente, dormir dans une hutte de bon standing au milieu de la jungle dans un centre écologique de préservation des aras rouges. Les voyageurs se rendront aussi sur les sites Maya de Bonampak et de Palenque, pourront rencontrer les indiens lacandons à Lacanja Chansayab, jouer les archéologues sur le site Yaxchilan perdu dans la jungle...

Surnommée la Suisse de l'Amérique Centrale en raison de sa stabilité politique, le **Costa Rica**, fortement plébiscité par les habitants d'Auvergne-Rhône-Alpes, se découvrira avec l'agence [Le Monde etc.](#) qui leur construira un séjour sur mesure. Parmi les incontournables du pays, la capitale San José, qui oscille entre architecture historique et moderne, le Tortuguero, qui se parcourt en bateau dans des dédales de canaux, la région du volcan Arenal à la végétation luxuriante et aux eaux chaudes ou la forêt du Monteverde, repère du mythique oiseau des Mayas : le quetzal.

Le **Vietnam sur la Route Mandarine** est l'un des nouveaux séjours proposés par [Salaün Holidays](#). Construite au XIX^e siècle et longue de 1720 km, la Route Mandarine permettait de relier Hanoï aux principales villes du pays. De Hanoï à Ho Chi Minh-Ville, ce circuit accompagné (11 j/8 n) permet de découvrir les incontournables du pays : la Baie d'Halong à l'occasion d'une croisière, les rizières de l'ancienne capitale, Hoa Lu, la Cité Impériale l'ancienne ville de Hué, toutes deux classées par l'UNESCO, le delta du Mékong, Ho Chi Minh-Ville et son patrimoine colonial. Le tout sera ponctué par des activités typiques et insolites : promenades en cyclo-pousse, sampan ou bateau « Dragon », atelier de chapeaux coniques...

Restons en Asie pour un voyage sur mesure au **Japon** proposé par [Emotika Voyages](#). L'occasion de visiter les incontournables du pays et visiter de magnifiques et inspirants temples anciens, sanctuaires à l'atmosphère paisible, châteaux de samourais, maisons traditionnelles et quartiers hors du temps. Les voyageurs profiteront aussi des plus beaux jardins du pays (Okayama et Koraku-en), de la découverte du Mont Fuji et du sanctuaire de Miyajima. Ils pourront également voyager à bord du Shinkansen, le train le plus rapide du monde.

Les Célèbes, en Indonésie, sont bordées de magnifiques plages de sable blanc et possèdent en leur sein des montagnes impénétrables et une jungle épaisse. [Garuda Indonesia Holidayfrance](#) organise un séjour (14j/11n) pour en découvrir les secrets et les différentes cultures qui y cohabitent. Ainsi, au centre de l'île vivent les Toraja, peuple animiste aux cérémonies funéraires impressionnantes. Dans les régions côtières, ce sont les Bugis, marins les plus renommés d'Indonésie. Vers Tanjung Bira, il faudra être vêtu de noir pour entrer dans le village et interagir avec la tribu Kajang. Au programme : les *Tongkonan*, maisons ancestrales à Kete Kesu, les statues *Tau Tau* et les tombes suspendues à Lemo, les villages flottants du lac Tempe...

[Amerkasia](#) conduira les voyageurs en **Thaïlande** (14j/11n) avec un programme intégrant de nombreux incontournables : Bangkok, ses temples et ses marchés atypiques, la rivière Kwai et son célèbre pont et des nuitées dans un hôtel flottant. Un vol intérieur permettra de rejoindre le parc national de Khao Sok, le lac Cheow Lan avec excursion en pirogue dans ce lieu ceint de montagnes recouvertes de jungle. Les voyageurs descendront aussi la rivière Sok en radeau de bambou.

Croisières au fil de l'eau

Qu'il est doux de se laisser bercer par les vagues et de profiter de l'air des embruns. A ceux qui apprécient les escapades maritimes ou fluviales, l'espace Croisières de Mahana réunira en effet de nombreuses compagnies qui proposeront leurs séjours 2024 et 2025.

Parmi ses nouveautés 2024, [CroisiEurope](#) présentera le séjour « **Splendeurs de l'art mauresque, des villes impériales du Maroc aux plaines andalouses** ». De part et d'autre de la Méditerranée, les terres espagnoles et marocaines, séparées par le détroit de Gibraltar, ont des liens historiques importants. L'art hispano-mauresque, témoin de l'histoire de la Conquista et de la Reconquista, sera au cœur de ce programme. De la lumière flamboyante d'Andalousie à la vive ambiance des souks marocains, cette croisière sera une source d'émerveillement. Au départ d'Arrecife (Canaries), elle fera escale à Agadir, Casablanca, Rabat, Tanger pour débarquer à Malaga avec une excursion exceptionnelle à Grenade.

Le *Grand Tour d'Islande*, proposé par [Grands Espaces](#), est un séjour 100 % francophone de 12j/11n. Paysages spectaculaires, entre cascades et volcans, randonnée, découverte de la faune et notamment des baleines grâce à un bateau spécialement conçu pour les observer, seront au programme de ce séjour dans la « Terre de glaces ».

A ceux qui souhaitent découvrir le soleil de minuit en été, [Hurtigruten](#) propose une croisière *Bergen – Tromsø* de 5 jours. L'occasion de découvrir de magnifiques villes et villages tels que Ålesund et son architecture Art Nouveau, Trondheim, 3^e plus grande ville de **Norvège**, avec sa cathédrale de style gothique et le palais de l'Archevêque où sont exposés les bijoux de la Couronne, pour finir à Tromsø, capitale historique des explorations dans l'Arctique. Les voyageurs apprécieront aussi le fjord Geirangerfjord, inscrit au patrimoine de l'UNESCO et l'archipel des Lofoten. La compagnie propose aussi de nombreuses excursions en option, telles que le pass de 4 randonnées en compagnie de guides locaux chevronnés pour rejoindre des points de vue spectaculaires, découvrir le « friluftsliv », le traditionnel art de vivre à la norvégienne et profiter de la lumière de ces longues journées où le soleil ne se couche pas.

[MSC Croisières](#) travaille à la décarbonation de l'industrie avec l'objectif ambitieux de zéro émission nette à l'horizon 2050. La compagnie innove régulièrement et s'engage au quotidien pour relever ce défi avec la construction de navires toujours plus efficaces. Ainsi, ses deux derniers fleurons MSC World Europa et MSC Euribia ont été livrés en 2022 et 2023, et le MSC World America sera réceptionné en 2025. Deux croisières sont déjà en programmation avec ce dernier, dans les **Caraïbes et Antilles** (au départ de Miami) avec la découverte de son île privée Ocean Cay, une réserve marine protégée.

Gracieux tel un cygne, le Star Clipper est un voilier de 115 m de long, réalisé dans la pure tradition, qui accueille ses passagers dans un décor raffiné. Une croisière de 10 nuits proposée par [Star Clippers](#) permettra de voguer vers **Malte** (La Valette, Gozo), les **Baléares** (Minorque, Majorque, Ibiza) et **l'Espagne** (Carthagène, Motril et Malaga).

Métropole ou Outremer : les beaux atouts Made in France !

Plébiscitée par 21 % (+3 points) des habitants de la région pour leurs congés 2024¹, [la Corse](#) se découvre sous ses multiples facettes à toutes les saisons : eau sulfureuse des bains naturels de Caldane au cœur de l'Alta Rocca ; apéritif d'înatore au son de la guitare face au coucher de soleil sur le Golfe d'Ajaccio après une randonnée ; stage de chant polyphonique avec des chanteurs corses à Bonifacio ; festivités autour de la San Martinu, Saint Patron des vigneron à Patrimoniù...

¹ Enquête du Salon du tourisme Mahana « Les vacances d'été 2024 des habitants d'Auvergne-Rhône-Alpes »

La **Route71 – Bourgogne du Sud** ouvre grand ses bras pour découvrir la [Saône-et Loire](#). Le département viendra avec les forces vives de son territoire pour des évasions atypiques et riches en découvertes : les offices de [Bourbon-Lancy tourisme et thermalisme](#), [le Châlonnais](#), le [Pays Charolais-Brionnais](#) et [Creusot Montceau Tourisme](#). Le département présentera également la nouvelle édition du chéquier [Incontournables 71](#) qui propose de nombreuses réductions dans des sites incontournables.

L'occasion de partir en vélo le long de la Saône, dans le Châlonnais, lors d'un séjour mariant le patrimoine du territoire (Verdun-sur-le-Doubs ; Allerey-sur-Saône et son église du XVIII^e siècle, classée monument historique ; Chalon) à des dégustations multiples et appétissantes (pôchouse, vins de la Côte Chalonnaise) et une nuit insolite sous un tipi amérindien.

Les voyageurs profiteront de la Loire et de la convergence de trois canaux se rencontrant à Digoin pour découvrir le Pays Charolais-Brionnais en bateau ou en canoë.

Mondialement connu pour son patrimoine industriel des XIX^e et XX^e siècle, le Creusot plongera les voyageurs au cœur des techniques et des savoir-faire.

Pour se remettre de tous ces efforts, une pause bien-être sera la bienvenue à Bourbon-Lancy qui est reconnue depuis l'antiquité pour les vertus de ses eaux thermales.

Entre les parc thermaux (Contrexéville et Vittel), la cité gallo-romaine de Grand, le patrimoine Johannique (Domremy-la-Pucelle), le cyclotourisme le long de la Meuse (Eurovélo 19 - La Meuse à Vélo) ou sur la Voie de la 2^e DB (200 km), [La Plaine des Vosges](#) offre un merveilleux terrain de découverte. Les amateurs de musique courent au Musée de la lutherie et de l'archèterie françaises ou à la Maison de la musique mécanique (Mirécourt). Pour un *city break*, les voyageurs choisiront Neufchâteau, labellisée « Les Plus beaux Détours de France ». Ayant pris son essor dès le Moyen-Âge grâce au commerce drapier, la ville s'est enrichie de siècle en siècle de merveilles architecturales telles que l'Hôtel de Houdreville (reconstruit au XVI^e siècle) ou le Théâtre le Scala (début XIX^e siècle).

Joyau au cœur de la Champagne méridionale, au sud du département de l'Aube, [la Côte des Bar en Champagne](#) ravira les amateurs d'œnotourisme. Recouvrant les 3 AOC de la Champagne, les vignobles ouvrent leurs portes et se découvrent de multiples façons : en VTT ou trottinette électrique, en rosalie, à pied, dans une remorque aménagée, à vélo, voire en avion ! Certaines maisons proposent des activités

ludiques telles qu'un *escape game* (pour adultes) ou un parcours d'orientation dont la randonnée est adaptée aux enfants. Une autre convie les voyageurs à devenir vigneron le temps d'une journée et d'une activité déterminée selon la saison (taille, liage, assemblage, palissage, tirage, vendanges...). Il est aussi possible de réaliser une randonnée pique-nique commentée, avec dégustation de 3 cuvées au repas.

Pour partir à la découverte de La Guadeloupe, les voyageurs pourront s'adresser à [Guadeloupe Passion Caraïbes](#) qui possède dans son escarcelle des nombreuses idées originales de sorties et d'ateliers : rencontre avec des agriculteurs, visite d'un horticulteur et atelier d'assemblage floral, rallye photographique à travers Pointe-à-Pitre, randonnées en Grande Terre et Basse Terre avec guides accompagnateurs, Master class dans une distillerie pour tout connaître du rhum...

A ceux qui souhaitent voyager sans voiture, [Béziers Méditerranée](#) propose un parcours réalisable à vélo ou à pied pour visiter les sites incontournables de la région. Le parcours débutera sur le Canal du Midi, le vignoble et la vieille ville de Béziers, sans oublier ses 9 écluses de Fonseranes. Il se poursuivra vers la cité cathare de Minerve, les Gorges de la Cesse et du Brian, ou encore la cité de Carcassonne.

Sur les près de 4 200 établissements (hébergements, restauration, activités culturelles et de plein air, structures d'information tels que les offices de tourisme et bureaux d'accueil) porteurs de la marque d'Etat [Tourisme & Handicap](#) en France métropolitaine et outremer, 476 se situent en Auvergne-Rhône-Alpes.

Gage de qualité reconnue et appréciée par toutes les personnes qui s'en réfèrent pour l'organisation de leurs loisirs et de leurs séjours, la marque Tourisme & Handicap prend en compte tous types de handicap (auditif, mental, moteur et visuel). Elle assure l'accessibilité du bâti avec un maximum d'autonomie et un accueil privilégié.

Thermalisme ou balnéothérapie : une dose de bien-être méritée

Alors que l'hiver touche à sa fin, le besoin de recharger les batteries se fait sérieusement ressentir. Sur le Salon du tourisme Mahana, les visiteurs en quête de bien-être auront tout loisir de s'informer sur les centres de thermalisme, balnéothérapie et cures proposées en France ou à l'étranger.

Présents aux Saintes-Maries-de-la-mer et sur l'île de Ré, les centres [Thalacap](#) regorgent de soins pour profiter au mieux des bienfaits de la mer. De nombreuses formules y sont proposées dont des cures de 5 jours (18 à 20 soins) ou mini cures de 4 jours (9 à 12 soins) idéales pour tonifier et recharger son corps. Par exemple, la *Cure Thalacap* propose des soins d'hydrothérapie qui, grâce à la chaleur de l'eau de mer et des algues, permet une pénétration optimale des sels minéraux et oligo éléments dans l'organisme.

Grâce à son expertise reconnue en thalassothérapie hôtellerie et Spa, la marque [Thalazur](#) rayonne depuis plus de 20 ans sur 9 destinations en France. De la Normandie (Cabourg, Ouistreham) à la Méditerranée (Bandol, Port-Camargue), en passant par l'Atlantique (Carnac, Royan, Arcachon, Saint-Jean-de-Luz, Antibes), elle offre son savoir-faire à travers une large sélection de séjours bien-être (de 1 à 6 jours et plus). Parmi les nouveautés, la *Cure experte épigénétique Thalazur* de 6 jours (24 soins + activités) est élaborée sous caution médicale et proposée dans la plupart des centres Thalazur. Elle s'appuie sur cette nouvelle discipline qui a montré l'influence de l'environnement et du mode de vie sur l'expression des gènes et la santé.

Pour aller plus loin

Béziers Méditerranée, sous le soleil exactement
Vendredi 8 mars 2024
15h00 - 15h30
Par *Béziers Méditerranée*

La Ciotat, un petit paradis au cœur du Parc national des Calanques
Samedi 9 mars 2024
11h15 - 11h45
Par *Destination Ciotat*

Sur la Route71 en Bourgogne du Sud
Samedi 9 mars 2024
14h15 - 14h45
Par *Saône et Loire 71*

La [Tunisie](#) est aussi réputée pour ses nombreux centres de thermalisme, thalasso et spa. Nichée dans les montagnes du Nord-Ouest, le grand complexe thermal Hammam Bourguiba est connu pour ses soins des affections ORL et des rhumatismes. On peut également y bénéficier de cures plus courtes, orientées vers la détente et le bien-être. Il possède aussi un hébergement hôtelier de haut standing.

[Bourbon-Lancy](#) (sur le stand de la Saône-et-Loire) est réputée depuis l'antiquité pour les vertus de ses eaux thermales. Parmi les cures proposées par les Thermes de Bourbon-Lancy une *mini-cure Santé Mal de Dos* travaille l'assouplissement musculaire et la mobilité articulaire. A l'heure où de nombreuses personnes soutiennent un membre de leur famille, la mini-cure spécifique *Répit de l'aidant* leur permettra de s'accorder un moment de lâcher-prise et d'évacuer la fatigue physique et psychologique (mini-cure de 1 à 6 jours).

[L'Auvergne-Rhône-Alpes](#) n'est pas en reste en ce qui concerne le thermalisme et le bien-être. Ainsi, en Haute-Savoie, *les Bains du Mont Blanc*, le spa thermal de Saint-Gervais propose des sessions maman/papa/bébé (pour les petits de moins de 3 ans) permettant de partager, pendant 1h30, un moment dans une eau naturellement chaude.

Récemment rénovés, les *Thermes du Domaine de Marlioz* (Aix-les-Bains) offrent une variété de séjours d'une semaine et d'escapades d'un week-end, mettant l'accent sur la pleine santé grâce à des activités telles que le Qi Gong, le yoga, la sylvothérapie...

Hébergements

Que l'on soit hôtel, village vacances, camping ou chambre d'hôtes, le salon du tourisme a déniché des adresses de choix pour une escapade le temps d'un week-end ou un long séjour.

[Le groupe Epikur](#) propose des hôtels et résidences idéalement situés à la campagne, à la mer ou en ville. 3 adresses à Aix-les-Bains (Savoie) permettront de profiter de la douceur de vivre de la Riviera des Alpes située au bord du Lac du Bourget (Hôtel & Spa 4* Golden Tulip, Urban Hôtel & Spa, résidence les Loges du Park).

A Dolomieu (Isère), ils séjourneront dans un château Hôtel & Spa 4*, au cœur d'un parc de 20 hectares (Domaine de Dolomieu).

Enfin, les amateurs d'air marin se rendront sur la Côte d'Azur, au Lavandou, où les attendent un village vacances (Village club Oustal del Mar) et une résidence de vacances (Résidence Kaliopé).

Partout en France, [les campings GCU](#) offrent une autre vision de l'hôtellerie de plein-air. Conviviaux et à taille humaine, ils ont un fonctionnement unique, basé sur la participation de tous ses adhérents, qui pendant leur séjour aident à l'accueil des arrivants ou à l'entretien courant. L'association comprend 85 campings situés à la mer, la montagne ou en campagne.

Entre les Maures et L'Estérel, à proximité de la mer, [le Village vacances 5* Oasis Village \(Montana Parc by Parc Saint James\)](#) est au cœur d'un espace naturel de 45 hectares de pins et de chênes. Tout près de Fréjus et de Saint-Raphaël, stations de Provence appréciées par les amoureux des plaisirs de la mer, de la vie animée et noctambule... Les plages de Saint-Aygulf se trouvent à seulement 11 km. Authentique village provençal plus que camping, l'Oasis Village Vacances marie nature, animations et détente dans une agréable hôtellerie de plein-air où de petits mas typiques, disséminés dans le parc, s'harmonisent avec leur environnement.

Services

A ceux qui souhaitent apprendre ou améliorer leur connaissance en langue étrangère, [Phileas World](#) propose de nombreuses formules de formation : individuelles et sur mesure (anglais et espagnol) ou en petits groupes, en présentiel ou visio (anglais).

Le Marché « Richesses d’Ailleurs »

Se tenant dans la Capitale de la gastronomie française, Mahana ne pouvait faire l’impasse sur une offre dédiée aux saveurs et plus largement à l’art de vivre dans le monde.

Différents stands permettront aux visiteurs d’avoir un aperçu de ce qui les attendra lors de leurs futurs séjours : cuisine mauricienne (Au Lys de Réjane), antillaise (Daily'CE, spécialités créoles), vietnamienne (My Nghe Viet), italienne (Azienda Agricola Biologica Famiglia Brugnoli), aveyronnaise ([La Ferme Carles](#)). Des charcuteries du Sud-Ouest seront proposées par Au Four Gaulois et un thé marocain sera à déguster chez Bellargania. Sur le stand [Côte des Bar en Champagne](#), ils pourront rencontrer les vignerons [Champagne Christophe](#) et [Champagne Pascal Manchin](#). Verres soufflés de Murano et masques italiens seront présentés par Dolly & Bijoux Di Battagion Antonella.

Informations pratiques

Salon du tourisme de Lyon, Mahana.

43^e édition

Du vendredi 8 au dimanche 10 mars 2024

Halle Tony Garnier

Tous les jours de 10h à 18h.

Tarif entrée : 8 € en billet prévente, 10 € sur place, gratuit pour les moins de 18 ans.

www.salons-du-tourisme.com/Lyon



Photographies du salon : www.flickr.com/photos/salonsdutourisme/albums

Visuels 2024 et communiqués : <https://tinyurl.com/mryp3a>

Contacts presse : Agence ab3c

Stéphane Barthélémi - T. 01 53 30 74 04 - stephane@ab3c.com

Fabienne Frédal - T. 01 53 30 74 07 - fabienne@ab3c.com

Mahana est un événement organisé par :

COMEXPOSIUM

Le groupe Comexposium, l’un des leaders mondiaux de l’organisation d’événements, est impliqué dans des manifestations BtoC et BtoB, couvrant différents secteurs d’activité aussi variés que l’agroalimentaire, l’agriculture, la mode, le digital, la sécurité, la construction, le high-tech, l’optique et les transports. Comexposium accueille 45 000 exposants et plus de 3 millions de visiteurs dans 26 pays à travers le monde entier. Comexposium se développe mondialement avec une présence dans une trentaine de pays : Algérie, Allemagne, Argentine, Australie, Belgique, Canada, Chine, Corée, Danemark, Émirats arabes unis, Espagne, États-Unis, Inde, Indonésie, Italie, Japon, Mexique, Monaco, Nouvelle-Zélande, Pays-Bas, Philippines, Qatar, Royaume-Uni, Russie, Singapour, Suède, Thaïlande et la Turquie. www.comexposium.fr